

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2024**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **71**

Composante : **IUT Saint-Denis**



Profil court : Industries culturelles et créatives

Mots clés: Industries culturelles et créatives, numérique, plateformes, organisation, travail créatif

Short Profile: Cultural and creative industries

Keywords : Cultural and creative industries, digital, platforms, organisation, creative work

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :

Département GMP

Lieu(x) d'exercice :

Saint Denis

Description

La personne recrutée intégrera l'équipe pédagogique du département GMP de l'IUT de Saint-Denis. Elle enseignera dans les 3 années du BUT GMP, avec 5 parcours actuellement ouverts. Elle aura aussi à enseigner dans les autres formations portées par le département dans le cadre de l'alternance ou de la formation continue (licences professionnelles, ...).

Ses enseignements porteront sur les modules (ressources) tels que Expression-Communication, PPP (Projet personnel et professionnel), le Portfolio, ainsi que sur des dispositifs pédagogiques spécifiques au bachelor, à savoir les SAé.

Ces enseignements visent à former les étudiants aux techniques et aux fondamentaux de la communication écrite (rapports, comptes rendus, diaporamas, posters, CV, lettres de motivation, ...) et orale (soutenance) dans un contexte académique et/ou professionnel. La culture générale relève aussi de ces enseignements. Leur contenu est décrit de façon détaillée dans le programme national du BUT GMP accessible depuis le lien :

https://cache.media.education.gouv.fr/file/SP4-MESRI-26-5-2022/13/4/spe617_annexe10_1426134.pdf

La personne recrutée aura aussi à s'impliquer à terme dans d'autres missions et tâches d'intérêt collectif au sein du département. Ces dernières peuvent être : suivi de stagiaires/apprentis en entreprise, participation aux différentes soutenances, prise de responsabilités pédagogiques, suivi de dossiers et/ou projets du département, promotion de la formation GMP dans les salons/forums et JPO, etc.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L' université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement (64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année) aux MCF nouvellement nommés.

Site Web : <https://iutsd.univ-paris13.fr/departement/genie-mecanique-productique-2/>

Contact :

Prénom et Nom : Mohamed HABOUSSI

Fonction : Chef de département GMP

Courriel : gmpdir.iutsd@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Abdelmalek DOUHOU

Fonction : Directeur des études GMP

Courriel : douhou.abdelmalek@univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC) (UR 1803)

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord, campus Condorcet (Aubervilliers)

Description

Le ou la titulaire de ce poste conduira ses recherches en Sciences de l'Information et de la Communication. Les travaux devront s'inscrire dans une ou plusieurs des quatre thématiques du LabSIC. Une attention particulière sera accordée aux candidat.e.s dont les recherches concernent de manière significative la première thématique « Industries culturelles, éducatives et créatives » et pourront aussi concerner la quatrième thématique « Communication et organisations ».

Ses recherches porteront sur une ou plusieurs filières des industries culturelles et créatives. Une perspective socio-économique et/ou en économie politique de la communication ou encore une approche socio-politique seront appréciées. Ses travaux pourront avoir trait aux thèmes suivants : les plateformes culturelles numériques, la découvrabilité, les algorithmes de recommandation, la transnationalisation. De même, ses travaux pourront porter sur les spécificités organisationnelles des acteurs des industries culturelles, créatives et de la communication ou sur les spécificités du travail créatif et de ses enjeux organisationnels ainsi que sur les changements liés à l'introduction des systèmes d'intelligence artificielle générative dans le travail créatif.

Il conviendra de s'impliquer dans les travaux menés au sein de la Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord et du Campus Condorcet où le LabSIC est installé.

Une dimension internationale sera appréciée (MENA, Asie-Pacifique et Amérique Latine).

Site Web : <http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>

Contact.s :

Prénom et Nom : Philippe Bouquillion

Fonction : Directeur du LabSIC

Courriel : philippe.bouquillion@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Christine Chevret-Castellani

Fonction : Directrice adjointe du LabSIC

Courriel : christine.chevret@univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: Département GMP

Address: Saint Denis

Description:

The person hired will join the teaching staff of the GMP department at the Saint-Denis IUT. He or she will teach in the 3 years of the BUT GMP, with 5 specializations currently open. She/He will also be required to teach in other courses provided by the department in the context of work-study or continuing education (Licences Professionnelles, etc.).

The teaching concerns modules (resources) such as Expression-Communication, PPP (Personal and Professional Project), the Portfolio, as well as a teaching program specific to the Bachelor's degree, namely the SAé.

The aim of these courses is to train students in the techniques and fundamentals of written communication (reports, slides, posters, CVs, cover letters, etc.) and oral communication (presentations) in an academic and/or professional context. General culture is also part of these courses. Their content is described in detail in the BUT GMP national curriculum, which can be accessed via the link:

https://cache.media.education.gouv.fr/file/SP4-MESRI-26-5-2022/13/4/spe617_annexe10_1426134.pdf

The person hired will also have to get involved in other missions and tasks of collective interest within the department. These may include: supervising trainees/apprentices in companies, handling files and taking part in projects of the department, promoting GMP training at exhibition/forums and JPOs, etc.

Administrative and educational responsibilities cannot be ensured during the two-year period of discharge from service for newly appointed MCFs. The Sorbonne Paris Nord University gives discharges from teaching service (64 hours eq TD in the first year and 32 hours eq TD in the second year) to newly appointed MCFs.

Website : <https://iutsd.univ-paris13.fr/departement/genie-mecanique-productique-2/>

Contact.s:

First and last name : Mohamed HABOUSSI

Position : Chef de département GMP

Email: gmpdir.iutsd@univ-paris13.fr

First and last name : Abdelmalek DOUHOU

Position : Directeur des études GMP

Email: douhou.abdelmalek@univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC) (UR 1803)

Description:

The incumbent will conduct research in Information and Communication Sciences. The work must be in line with one or more of the LabSIC's four axis. Particular attention will be paid to applications from candidates whose research relates significantly to the first theme, "Cultural, educational and creative industries", and who may also be involved in the fourth theme, "Communication and organisations". A socio-economic and/or political economy perspective on communication or a socio-political approach will be appreciated. Their research could relate to the following topics: digital cultural platforms, discoverability, recommendation algorithms, transnationalisation. Similarly, their work could also focus on the organisational specificities of players in the cultural, creative and communication industries or on the specificities of creative work and its organisational issues, as well as on the changes linked to the introduction of generative artificial intelligence systems into creative work.

The incumbent will need to be involved in the work carried out at the Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord and the Campus Condorcet where the LabSIC is located.

An international dimension will be appreciated (MENA, Asia-Pacific and Latin America regions).

Website : <http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>

Contact:

First and last name Philippe Bouquillion

Position: Directeur du LabSIC

Email: philippe.bouquillion @univ-paris13.fr

First and last name :Christine Chevret-Castellani

Position : Directrice adjointe du LabSIC

Email: christine.chevret @univ-paris13.fr